

Au fil de l'Évangile de mardi : Les riches dans le Royaume des cieux

Commentaire du mardi de la 20ème semaine du temps ordinaire. "Un riche entrera difficilement dans le royaume des Cieux". Jésus nous enseigne que pour le suivre de près, il est nécessaire d'avoir un cœur détaché. Nous y parvenons avec l'aide de Dieu. Ce n'est qu'avec sa grâce que nous réussissons à vivre sur terre comme des enfants de Dieu.

Évangile (Matthieu 19, 23-30)

En ce temps-là,

Jésus disait à ses disciples :

« Amen, je vous le dis :

un riche entrera difficilement dans le royaume des Cieux.

Je vous le répète :

il est plus facile à un chameau

de passer par un trou d'aiguille

qu'à un riche d'entrer dans le royaume des Cieux. »

Entendant ces paroles,

les disciples furent profondément déconcertés,

et ils disaient :

« Qui donc peut être sauvé ? »

Jésus posa sur eux son regard et dit :

« Pour les hommes, c'est impossible,
mais pour Dieu tout est possible. »

Alors Pierre prit la parole et dit à
Jésus :

« Voici que nous avons tout quitté
pour te suivre :

quelle sera donc notre part ? »

Jésus leur déclara :

« Amen, je vous le dis :

lors du renouvellement du monde,

lorsque le Fils de l'homme siégera
sur son trône de gloire,

vous qui m'avez suivi,

vous siégeerez vous aussi sur douze
trônes

pour juger les douze tribus d'Israël.

Et celui qui aura quitté, à cause de mon nom,
des maisons, des frères, des sœurs,
un père, une mère, des enfants,
ou une terre,
recevra le centuple,
et il aura en héritage la vie éternelle.

Beaucoup de premiers seront derniers,
beaucoup de derniers seront premiers. »

Commentaire

Jésus utilise la rencontre avec le jeune homme riche pour enseigner à ses apôtres la nécessité d'avoir un cœur détaché. "Amen, je vous le dis :

un riche entrera difficilement dans le royaume des Cieux.

Je vous le répète : il est plus facile à un chameau

de passer par un trou d'aiguille qu'à un riche d'entrer dans le royaume des Cieux".

Riche est celui qui est tellement attaché à ses richesses qu'il est incapable de voir au-delà. Son cœur est tellement rempli de soucis terrestres que rien d'autre n'y trouve sa place. Dieu n'entre pas dans un tel cœur pour la simple raison qu'il est déjà plein.

Jésus ne fait pas seulement référence aux richesses matérielles, mais aussi à tout ce qui remplit le cœur de lui-même : l'orgueil, la vanité, la fierté, l'égoïsme, l'individualisme, etc. Il est plus difficile de garder son cœur détaché de soi que des choses matérielles.

Les Apôtres, qui écoutent, se rendent compte de la difficulté de la tâche : "Qui donc peut être sauvé ? C'est comme s'ils lui demandaient : "Qui peut remplir son cœur de Dieu ? Il leur répond : "Pour l'homme, c'est impossible, mais pour Dieu, tout est possible".

Le but est élevé, mais la grâce est plus puissante. Dieu est exigeant, mais en même temps ses désirs deviennent réalité dans la vie de ceux qui laissent le Seigneur entrer dans leur cœur.

Pierre veut savoir ce qu'il recevra en récompense de sa générosité pour avoir suivi le Seigneur.

Jésus lui répond simplement. "celui qui aura quitté, à cause de mon nom, des maisons, des frères, des sœurs, un père, une mère, des enfants, ou une terre, recevra le centuple, et il aura en héritage la vie éternelle".

Dieu ne se laisse pas gagner en générosité. Quoi que nous fassions pour Lui, Il nous récompense largement dans cette vie et dans l'éternité. Parfois, la pensée de la récompense qui nous attend, si nous sommes fidèles, nous encourage à lutter contre les difficultés que nous rencontrons sur notre chemin.

Javier Massa // Photo: Sergio Gonzalez - Unsplash

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/gospel/au-fil-de-levangile-de-mardi-les-riches-dans-le-royaume-des-cieux/> (21/01/2026)